
В понедельник 10 февраля вместо заседания Общественного совета в большом зале ККК 
состоялась встреча городского председателя с общественностью города. И хотя Славутич явля
ется неразрывной частью большого целого под названием «Украина», но в области эффективно
го местного самоуправления, верховенства права, в сфере демократических начал и прав чело
века он шагает намного ближе к Европейскому Союзу, чем большинство городов нашей страны! 
Опираясь на европейские принципы эффективного управления и широкие слои городского 
населения, городская власть Славутича во главе с ее председателем всегда искала, ищет и, я 
уверен, будет искать оценку своим действиям и работе в поддержке жителей города. И это еще 
раз подчеркивает постулат, проповедуемый городским председателем в своей работе «Власть 
служит народу, а не народ -  власти».



Откровенный разговор
Об открытости и прозрачности 

говорит и тот факт, что, несмотря 
на непростую социально-полити
ческую ситуацию в стране, органы 
власти и лично городской предсе
датель идут на откровенный разго
вор с населением, стремятся вы
слушать предложения и идеи горо
жан, которые касаются обеспече
ния комфортного проживания в 
Славутиче. Перед началом встречи 
ее участникам было предложено 
анонимно ответить на вопросы со
циальной анкеты, которая была 
создана на основе европейских 
принципов эффективного управ
ления. Жителям города предлага
лось ответить на такие вопросы, 
которые говорят об уровне соот
ветствия деятельности городских 
властей принципам Европейского 
эффективного управления: чест
ное проведение выборов, свобод
ное участие в них; соответствие их 
требованиям и ожиданиям граж
дан; эффективность и результа
тивность местной власти; откры
тость и прозрачность; верховен
ство права; этика поведения; ком
петентность и потенциал, иннова
ция и способность к использова
нию новых идей в работе; стабиль
ность и долгосрочное планирова
ние с учетом интересов будущих 
поколений; рациональное управ
ление финансами; права человека, 
культурная многогранность и со
циальное взаимодействие; ответ
ственность. Отвечающим предло
жили дать оценку (исходя из 
5-бальной системы) работы город
ского председателя за 2013 год, 
назвать проблемы, которые мест
ные власти должны решить в пер
вую очередь, предложили запи
сать свои пожелания и советы го
родскому председателю.

Открывая встречу, Владимир 
Петрович отметил, что эта встреча 
является нововведением в его ра
боте, и родилось оно вследствие 
возникновения на протяжении 
года большого числа социально- 
экономических и других вопросов, 
связанных с комфортностью про
живания в городе. Эти вопросы об
суждаются в отдельных коллекти
вах и социальных сетях, в Интер
нете, на различных собраниях и 
встречах. Для конструктивного об
суждения проблемных вопросов, 
улучшения комфортности прожи
вания славутчан и было решено 
провести такую встречу в канун от
четной сессии городского совета и 
традиционного отчета городского 
председателя перед сообществом 
города. Эти два события состоятся 
24 февраля.

Эту встречу можно представить 
в виде трех частей, составляющих 
единое целое.

Первая -  награждение победи
телей ежегодного конкурса ново
годнего оформления коттеджей, 
витрин и окон офисов организаций

и предприятий, окон квартир в 
многоквартирных домах. Формат 
данного материала не позволяет 
перечислить всех награжденных, 
их фото можно увидеть на нашем 
сайте газеты, но все же уделю пару 
строк этому конкурсу и его резуль
татам. Суть в том, что славутчане- 
участники конкурса без лишней 
помпы, громких лозунгов делают 
наш город красивее и наряднее и 
дарят праздник не только себе, но 
и другим жителям Славутича. И 
здесь можно не вспоминать весь 
Кодекс этики, но, действительно, 
каким быть городу, зависит и от 
нас тоже! Не называя занятых 
мест, просто назову некоторые фа
милии, предприятия, организа
ции: Нина Якушева и Ирина 
Касаткина, Елена Шиленко и Олег 
Остапенко, Татьяна Коляда и 
Любовь Литвин, ООО «АТАСС», 
«Айнур», «Всё для шитья» и КП 
«УЖКХ», ККК и горотдел милиции -  
вот далеко не полный список побе
дителей и участников. Присо
единяюсь ко всем аплодисментам, 
прозвучавшим в зале, и выражаю 
уверенность (даже убежден
ность!), что это НАДО делать. Но 
мэр был бы не наш мэр, если бы не

показал и другую сторону участия 
населения в «благоустройстве» го
рода -  это описанные стены до
мов, мусор, поломанные лавочки, 
разбитые светильники. К сожале
нию, и такие явления встречаются 
в нашем городе, и совершают эти 
деяния не инопланетяне, не какие- 
то приезжие, а такие же жители го
рода, которые ходят рядом с нами. 
Укором всем нам выглядят описан
ные стены, порванные сетки на 
спортивных площадках и прочая, 
прочая, прочая...

Вторая часть была посвящена 
оценке деятельности городской 
власти и событиям прошедшего 
года на основе проведенных ранее 
социальных исследованиях, кото
рые регулярно проводит 
Социально-псиологический центр, 
возглавляет его Виктор Одиница. 
Социологический опрос, прове

денный СПЦ, по результатам 2013 
года показал объективную тенден
цию в развитие города, уровень 
доверия к городским властям и го
родскому председателю, оценку 
работы городского председателя 
за 2013 год, отношение населения 
к социально-экономическим явле
ниям, которые произошли в горо
де и Украине за прошедший год. 
Проводимые ежегодно социологи
ческие опросы и их практические 
результаты уже давно пользуются 
доверием у славутчан, ведь допу
скаемая погрешность их не превы
шает 2-5%, а опыт работы СПЦ в 
этом вопросе немалый -  21 фев
раля этого года Центр отмечает 
свое 20-летие. Говоря о социаль
но-экономических и других собы
тиях года, Владимир Удовиченко 
отметил Мемориал воинам-афган- 
цам, воинам-интернационалистам 
и воинам-ликвидаторам аварии на 
ЧАЭС, улучшение работы город
ского отдела милиции, смена его 
руководства, строительство пра
вославного храма, строительство 
новой котельной («Зеленая энер
гия»). Он подчеркнул, что альтер
нативными видами топлива сегод
ня занимаются все развитые стра

ны мира. Это проблема, которая 
всё острее встает перед человече
ством. В нашем городе мы стара
емся решать эту проблему и при
мером тому служит ввод в дей
ствие новой котельной, которая 
позволит постоянно обеспечить 
население города горячей водой. 
В городе появляются и курсируют 
определенные высказывания об 
экономичности и экологии работы 
новой котельной. Городской пред
седатель предложил дать слово 
руководителям этого проекта, ко
торые были приглашены на эту 
встречу, чтобы, как говорится, не 
было испорченного телефона -  
всё из первых уст. Рассматривая 
проблему безработицы и наличие 
в Славутиче свободных рабочих 
мест и возможности трудоустро
иться, городской председатель 
сказал, что капиталистическому 
обществу присущ определенный 
процент безработных, а у нас эта 
проблема тоже есть. Ибо основной 
трудовой коллектив (а это ГСП 
«ЧАЭС») подвергается ежегодному 
сокращению, и здесь нет вины ру
ководства предприятия, это объ
ективная реальность. В эпоху ры
ночных отношений и конкуренции 
должен существовать и рынок тру
довых ресурсов, но у нас процент 
безработных составляет всего 
лишь 1,6%, что значительно ниже, 
чем средний по Киевской области. 
Несмотря на это, наш Центра заня
тости постоянно работает над ре
шением этой проблемы.

Говоря о доверии к городской 
власти и городскому председате

лю, Владимир Удовиченко отметил 
все положительные и отрицатель
ные факты минувшего года, повли
явшие на сознание славутчан. 
Отдельно остановился на событии 
в горотделе милиции, произошед
шем в декабре 2012 года и после
довавший реакцией населения и 
городской власти в 2013 году, еще 
раз подчеркнув главенствующую 
роль закона в Славутиче. В городе 
произошла смена руководства го
родского отдела милиции, винов
ные предстали перед судом. Всё 
это стало возможным благодаря 
работе органов местного само
управления, городского председа
теля и руководства УМВС в 
Киевской области.

Третья часть повестки сборов в 
ККК незаметно выросла из второй. 
Уже обсуждая замечания, выска
занные жителями города в ходе 
социального опроса, городскому 
председателю пришлось отвечать 
на дополнительные вопросы и за
трагивать проблемы, которые вол
нуют население города. Завершая 
обзор социального опроса и воп
росы тарифной политике в городе, 
была проведена презентация про
екта «Зеленая энергия». 
Руководителю проекта пришлось 
отвечать на ряд вопросов, которые 
касались себестоимости получае
мого тепла, самоокупаемости про
екта, за какие финансовые влива
ния он осуществлен, об экологии 
окружающей среды и сохранении 
лесных массивов вокруг города, о 
снижении тарифов на тепловую 
энергии. Ответы на дополнитель
ные вопросы, касающиеся откры
тия новой котельной, полностью 
перевели встречу в формат вопро
сов и ответов к городскому пред
седателю.

Сразу надо 
сказать, что эта 
часть была самой 
объемной и актив
ной.

Людей волно
вало всё: и нали
чие социальных 
пакетов кабельно
го телевидения, и 
скамеек по дороге 
на кладбище, и 
работа общ е
ственных туале
тов, и организа
ция ОСМД, и тру
доустройство, и 
парковка авто
транспорта, и 
уличное освеще
ние в городе, и 
в о з м о ж н о с т и  
энергоснабжения 
и газификации 
частных домов, и 
ремонт дорог, и

наличие «лежачих полицейских», и 
выполнение их согласно стандар
ту, и работа местного телевиде
ния, его программы, и о патрио
тизме и идеологии в стране.

По ходу встречи представители 
трудового коллектива вручили 
мэру цветы с пожеланием и впредь 
держать руку на пульсе города. 
Были высказаны слова благодар
ности в адрес ряда городских 
служб, которые высказал ветеран 
Славутича, автор книг о Припяти и 
событиях того времени Станислав 
Константинов, благодарность в 
адрес медсанчасти высказал и ве
теран ЧАЭС Александр 
Забирченко.

В работе встречи принял уча
стие и Генеральный директор ГСП 
«ЧАЭС» Игорь Грамоткин, которо
му тоже пришлось отвечать на воп
росы одной из жительниц города.

Завершая встречу, Владимир 
Петрович сказал: «Дорогие дру
зья! Я хочу только на одно обратить 
ваше внимание: в каком мире мы 
живём, в каких отношениях? В ры
ночных отношениях, причём они 
ещё не социально ориентированы! 
Их ещё нужно построить на приме
ре лучших образцов европейских 
стран. Для этого нужно ещё проде
лать большую работу, чтобы буду
щее поколение, наша молодёжь 
имела бы возможность быть все
сторонне здоровой нацией!»

Николай БЕРЁЗКИН


